
市 民 が 主 権 者

ちょっと待った！

市役所移転と周辺開発
平和で豊かな枚方を市民みんなでつくる会



２市民の会の取り組み
●開発対象区域のフィールドワーク
●署名活動（駅前・市役所前・街角・訪問）
●担当部局への要請と面談の要求
●情報公開制度の活用
●学習会



市
駅
周
辺
再
整
備
計
画
」
の
実

態
を
市
民
に
訴
え
、
対
話
を
重

ね
て
き
ま
し
た



会
話
の
中
で
、
市
民
の
知
恵

を
出
し
あ
っ
て
計
画
を
つ
く

る
こ
と
が
で
き
る
と
確
信
し

ま
し
た



新
建
の
イ
メ
ー
ジ
パ
ー
ス
に
も

助
け
て
い
た
だ
き
、
次
第
に
市

民
の
関
心
を
引
く
よ
う
に
な
り

ま
し
た
。



ス
ー
パ
ー
前
で
、
対
話
を

重
ね
ま
し
た



市
民
説
明
会
の
開
催
を
拒
み
続

け
て
き
た
担
当
部
局
を
「
出
前
講

座
」
を
利
用
し
市
民
の
前
に
呼
び
出

す
こ
と
に
成
功
。



市民から様々な質問や意見、提案も飛び出し、市の一方的
な説明に終わることなく、市民が企画した「市民説明会」
となる。



「
市
駅
周
辺
ま
ち
活
性
化
部
」

へ
の
要
請
書
提
出
は
何
度
も
行

い
、
時
に
は
文
書
に
よ
る
回
答

と
面
談
も
要
求
し
た
。



正しい情報、知りたい情報が得ることができない

情報公開制度を活用して、内容を公開させたもの

●パブリックコメントの結果

（２０２１年１月実施）

●市民アンケートの結果（２０２１年７月実施）

●ワークショップの結果（２０２１年８月実施）



と
な
る
。

「

サ
ウ
ン
デ
ィ
ン
グ
型
市
場
調
査
」
へ
の
参

加
事
業
者
名
は
非
公
開
に
な
り
ま
し
た
。
）



特
に
「
パ
ブ
リ
ッ
ク
コ
メ
ン
ト
」
に

つ
い
て
は
、
３
０
０
人
近
い
市
民
が

書
き
込
ん
だ
内
容
を
市
民
の
会
で
独

自
に
分
析
集
約
し
た
結
果
、
市
民
か

ら
の
多
様
な
要
望
は
、
市
議
会
へ
の

報
告
に
正
し
く
反
映
さ
れ
て
い
な

か
っ
た
こ
と
が
分
か
る
。



２
月
８
日
に
市
長
公
室
へ
出
し
た
要

請
書
を
、
同
日
、
枚
方
寝
屋
川
消
防

組
合
消
防
本
部
へ
も
提
出
し
、
報
告

し
ま
し
た
。
老
朽
化
し
た
大
垣
内
消

防
署
の
建
て
替
え
が
２
０
２
３
年
度

に
提
案
さ
れ
る
と
の
こ
と
。
市
民
の

会
は
そ
れ
を
歓
迎
す
る
旨
を
伝
え
る
。



市民が主権者

市民の声を反映した

「まちづくり」へ

「変えよう枚方を！」


